
““小区有一患者小区有一患者，，是居家隔离人员是居家隔离人员，，
因出现发热症状因出现发热症状，，需救护车救援需救护车救援。”。”一个一个
警情，就是行动的指令。

2月 5日 10时 50分，龙山区人民医
院门诊主任刘金玲接到北寿社区卫生服
务中心打来的应急电话，她迅速组织医
护人员做好专用车辆、器材、药品、装备
的检查和准备，穿戴好个人防护用品快
速奔赴现场……

10时 55分，在空荡宽阔的马路上，
120急救车闪烁的警灯，成为这座城市
里最闪耀的光亮……

11时 05分，刘金玲带领医护人员到
现场，将发热患者转送至就近定点医院
的发热门诊。

11时 35分，待车辆返回的路上，身
穿厚重的防护服、防护鞋，戴着护目镜、
N95 口罩的刘金玲对记者说：“每次车
辆返回，我们都要对车辆、医疗舱进行
含氯消毒剂喷洒和紫外线消毒处理，对
医疗器材进行非金属类消毒擦拭。消

毒完毒完毕后报告调度科，这辆车可以再次
使用。”

自新型冠状病毒感染的肺炎疫情防
控工作开展以来，龙山区人民医院第一
时间成立了由业务副院长带队，9名临
床各科室主任、护士长及 2名司机组成
的疫情防控发热人员转送医疗小组，专
门承担着龙山区、开发区武汉返辽和外
地返辽居家留观发热人员转送至定点医
院发热门诊就医的工作。从1月20日开
始，龙山区人民医院全体人员无休上岗，
24小时待命，坚守岗位。截至 2月 5日
11时，共转送居家留观发热人员18人。

“面对生死，谁都在意。特别是我们
前线的医护人员每日都会与发热患者频
繁接触，但是我们肩上担负着责任和使
命，就该挺身而出，冲在一线！”龙山区人
民医院业务副院长林茹说。

严寒的冬日，面对疫情，他们没有退
缩，一旦有警情，不管白天黑夜，他们选
择了迎难而上，始终疾驰在路上……

““硬核硬核””干部带伤抗疫情干部带伤抗疫情
本报记者本报记者 田蓓蕾田蓓蕾

2月4日，天还没亮，黄河镇党委
副书记、镇长刘海东像往常一样已经
将村里的检查站督查了一遍，回到办
公室梳理需要部署的防控事项。

自东丰县黄河镇疫情防控战争
打响以来，刘海东每天都要到多个路
卡进行巡查，为值班人员送去食物和
御寒物资，立宣传牌、搭帐篷、搬物
资、检查路卡、随访重点人员……他
每天都在“连轴转”。

经历过 2003年非典疫情，他深
知病毒传染的严重性。在全镇新型
冠状病毒感染的肺炎疫情防控部署
会上，他立下铮铮誓言：“疫情就是命
令，防控就是责任。”他要以身作则，
用自己的行动带领全镇干部共同抗
击疫情。

“大哥，最近疫情严重，您尽量不
要出来了，记得戴好口罩，做好防护
啊。”在入户宣传中，他用最朴实的语
言去劝说每一个村民。

“我们设卡点一是防输入，二是
防扩散，大家执勤一定要规范，对外
来人员信息登全了、问细了，才能控

制好疫情。每个人都要戴好口罩，
保护好自己。”为确保疫情防控质
量，他用最严厉的态度对各村工作
提出要求。

“老乡，你好啊！咱既然回来了，
就得对自己、对家人负责，希望你能
按照防控要求居家隔离半个月，积极
配合卫生院人员进行每天测量体温
等检查。你不要有什么思想负担、不
用害怕，有什么需要就和我们联系。”
在对外地返乡人员的随访中，他用最
温暖的话安抚大家的情绪，争取大家
的配合。

冲锋在前、日夜奋战，铁人也会
吃不消，何况是 50岁的老镇长。刘
海东心系百姓安危，不顾腰间盘疾
病，贴着膏药坚守在防控一线，下达
命令时依然铿锵有力、下村走访时依
然精神饱满。“身体力行是最有效的
示范，以上率下是最有力的引导。”在
他的影响带动下，黄河镇党员干部坚
持做到守土有责、守土担责、守土尽
责，日夜奋战在一线阵地，组织群众
联防联控，上下一盘棋，共同战“疫”！

黄河镇党委书记、镇长刘海东（左二）在疫情防控点对防控工作进行安
排指导。 本报记者 夏景明 摄
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本报讯 2月 5日，市人大
常委会副主任王宏坤带领市
人大常委会调研组，对我市新
型冠状病毒感染的肺炎疫情
防控工作情况进行专题调研。

调研组深入市疾控中心、
市中心医院、市第二人民医
院、市胸科医院、泊林小镇等
单位进行实地察看，听取了相
关单位的情况介绍，详细了解
了我市新型冠状病毒感染的
肺炎疫情防控工作情况。

调研组认为，市政府相
关部门和各级医疗防疫单位
认真贯彻落实《传染病防治
法》《突发公共卫生事件应急

条例》和市委关于新型冠状
病毒感染的肺炎疫情防控工
作的具体部署，以人民生命
健康为己任，冲锋在前、勇挑
重担，行动迅速、强化落实，
做了大量工作，为我市的疫
情防控工作奠定基础。在调
研过程中，调研组对部分分
检门诊体温检测方式不科
学、发热门诊标准防护服等
物资短缺、化验室标本采集
及试剂与设备匹配度不够灵
敏、部分社区电梯间消毒和
防护措施不到位、个别医疗
单位室外卫生较差（用过的
一次性口罩、手套等散落在

院内）等问题提出了改进意
见和建议。

针对东北地区冬天室外
温度较低的实际情况，改进分
检门诊体温检测的方式方法。

及时调拨、采购医疗物
资，确保一线医护人员符合
国家标准的防护服定岗、定
员、定时发放到位，确保医护
人员的安全，确保没有一名
医护人员被感染，确保社区、
村镇及各卡口防控人员基本
防护物资。

提高医护人员采集样本
的专业技术水平，提高试剂与
设备的匹配度，必要时对特定

人员进行再培训、再提高。
全力以赴救治确诊病人，

防止出现并发症，千方百计提
高治愈率。

要各司其职、各尽其责。
对外来人员和返辽人员逐一
进行排查，对重点疫区来辽返
辽人员一个不漏进行登记，做
到早发现、早报告、早诊断、
早隔离、早治疗。社区、村镇
要加强对外来人员的管控，做
到守土有责、守土担责、守土
尽责。

进一步加强重点医疗单
位室内外卫生环境管理和医
疗废弃物处理，彻底切断病

毒可能传播的途径。
加强对个体医疗单位和

药店的管理力度。个体医院、
诊所要对疫情期间接诊的发
热患者详细询问相关情况，并
向医疗卫生主管部门报告；各
药店要对购买退烧、消炎、抗
病毒、抗菌素类药物的人员进
行身份确认，并留好可以确保
能联系上的电话号码。

进一步加大宣传力度，
增强人们的防护意识，提高
防护能力，在全市树立客观、
正确、自信、有序的防控新型
冠状病毒感染的肺炎疫情的
社会氛围。 （仁轩）

市人大常委会调研组对我市新型冠状病毒
感 染 的 肺 炎 疫 情 防 控 工 作 进 行 调 研

L 战“疫”先锋

给予“候鸟”企业家最温暖的拥抱
本报记者 田蓓蕾

中共中央政治局常务委员会召开会议后，市委、市政府及全市各部门坚
持以习近平总书记重要讲话和重要指示批示为引领，认真贯彻落实中央和
省部署要求，全力以赴做好新型冠状病毒感染的肺炎疫情防控工作。

本报讯 2月 5日，市应急管
理局对德隆煤业有限责任公司
新型冠状病毒感染的肺炎疫情
防控工作及节后复产复工安全
生产工作进行暗查暗访。

德隆煤业有限责任公司现
处于节日放假状态，未恢复生
产。检查中，执法人员指导企业
在放假期间对来访车辆及人员
进行体温检测与登记，做好职工
个体防护用品的物资储备。

同时，要求企业根据目前疫
情的实际情况，严查外地劳务
输入人员、假期出省探亲或旅
游人员，以及接触疫区往来人
员等存在传染或被传染可能人
员，达不到规定要求的不允许
上岗。在提出复工复产验收申
请前，要查清全员职工是否存
在传染或被传染的情况，在确
保职工身体健康的条件下，方
可科学组织复产复工；煤矿企

业主要负责人组织制定复产复
工方案和安全技术措施，排查
治理发现的事故隐患要整改到
位；在疫情防控期间，矿井要实
行矿领导 24 小时双带班制度，
确保井上下都有领导带班，进
一步完善应急预案，强化应急
物资储备，做到安全生产与疫
情防控一起抓，切实落实疫情
防控和安全生产各项制度。

（映轩）

市应急管理局持续深入煤矿企业
指导疫情防控及安全生产工作

本报讯 按照生态环境
部办公厅关于印发《新型冠
状病毒感染的肺炎疫情医疗
废物应急处置管理与技术指
南（试行）》的通知要求，2月4
日，市生态环境局对吉林省
洋锐危险废物治理有限公司
进行专项检查指导。

检查组围绕疫情医疗废
物应急处置工作进行检查并
提出要求，要优先收集和处
置肺炎疫情防治过程产生的
感染性医疗废物，使用专用
车辆运输，不与其他医疗废
物混装混运，与其他医疗废
物分开填写转移联单并建立
台账；运输车辆每次卸载完
毕要按卫健部门要求的方法
和频次进行消毒；在处置单
位内设置隔离区，暂存涉新
冠疫情医疗废物不得超过12
小时；要维护保养好焚烧设
备，避免超负荷运转，确保正
常运转；加强相关物资储备，
做好人员卫生防护。（泰轩）
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L 同心战“疫”

候鸟迁徙，向暖而生。
项目亦然，寻“暖”而建。
那么，辽源的“暖”在

哪？辽源为何能让安徽企业
家慕名而来，并将项目扎根
于此？

1月 14日，记者带着疑
问跟随辽源汽车商贸物流特
色小镇总经理焦士银的脚
步，踏雪行于小镇，了解感受
建设这座产城融合小镇背后
的故事。

两年前，安徽商贸物流
项目决策团队因朋友在辽源
投资建设项目成功的先例，
萌生了进军辽源市场的想
法。经过组织专业团队多番
的现场考察和与辽源市区两
级政府的多次交流，双方很
快达成共识，于 2017年 7月
17日签约立项，开始筹建辽
源汽车商贸物流特色小镇项
目。

“用我们团队投资的理念
来说，投资项目首先‘投人’，
也就是投环境。”焦士银说，
当时，因为董事长张长青和
总裁张国际身边的朋友对辽
源党委、政府的认可，对辽源
营商环境的满意度坚定了我
们投资辽源的信心。随后通
过多次到辽源考察交流，更
加使我们坚信辽源便是小镇
项目的最佳选择地。就是这
种口口相传的“口碑效应”让
小镇项目与辽源结缘。

小镇项目并不小，总投
资 60个亿！站在小镇规划
的沙盘前，记者感受到的是
震撼，是惊艳，是辽源东出口
崛起和蝶变的希望！正如市

委书记柴伟所言，小镇项目
对于区域经济发展乃至整个
辽源市商贸产业发展意义重
大！

有了希望，心能不暖？
暖意在传递！

从 2018年 4月 10日，小
镇国贸城一期工程破土动
工的那一天起，辽源党委、
政府一班人像呵护自己的
眼睛一样呵护这个项目，全
程体现的就是暖心的服
务。随着小镇被列入省、市
重点建设项目，服务项目就
是服务发展在辽源达成共
识。市委、市政府专门成立
了领导小组，负责帮助企业
协调各项审批事项，缩短项
目施工时间；帮助企业解决
供水、供电、供热等问题，保
障施工顺利进行；开通多条
小镇直达线路；为企业提供
宣传平台，着力做好后台服
务……总之一个目标——
全力推动项目实施！

“项目落地后，市区两级
政府与我们频繁沟通，亲
力亲为，采取容缺机制，将
项目前期工作与工地工程
同步开发，加快项目建设
早投入、早见效，使我们真
真切切感受到了服务型政
府的魅力。”焦士银在与记
者谈话中用了“频繁”二
字。

2019年 11月 28日，一
个令小镇上下欢呼雀跃的
日子，国贸城一期工程顺
利通过竣工验收，主体市
场、市政道路及园区绿化、
亮化、路面等工程全部建

设完毕。
“正因为有辽源市委、市

政府的全力支持和扎实推
动，仅一年多的时间，我们完
成了建筑面积约 7.5万平方
米 60栋楼的开发建设，完成
了基础配套设施建设，构建
了集家居主力店、仓储加工、
物流中心、电商中心、会展中
心、交通枢纽六大板块的运
营框架，这在我们其他项目
的建设中是少见的。选择辽
源，我们没有后悔。”如今，总
经理焦士银早已把自己当成
了辽源人，把辽源当成了自
己的家。每当下雪的时候，
他都要跑到鴜鹭湖的冰面上

“狂奔”几圈，兴奋地像个孩
子。说到这儿，他向记者扬
了扬手机：“瞧，‘大美辽源’
就是我的微信名，我要让我
认识的朋友都被辽源的美所
吸引，希望他们都能
来辽源走
一走、

看一看。”
历时两年，项目从市场

考察到签约落地、从规划实
施到招商入驻，开辟了辽源
区域多元产业配套发展之先
河，颠覆了以往产业单一、企
业“散打独斗”的传统运营模
式，打通了辽源产业综合一
体发展短板和缺乏互利互惠
平台的壁垒，为辽源商贸经
济产业化升级发展提速加
码。

随着小镇的知名度、认
可度不断提高，各路商家纷
至沓来，500 余家商户的入
驻，各种展会和集市的“加
盟”，凝聚了众多人气、财气
和福气。

过年，张长青和焦士银
“飞”回安徽老家，期待他们在
短暂的停留过后，会带
着更多的合

作伙伴回到这里，拥抱辽源给
予他们的“春暖花开”。

记者手记：
好酒不怕巷子深，小城

不怕无人识。
辽源汽车商贸物流特色

小镇项目的落地说明了“环
境”的重要。落在辽源、留在
辽源、发展辽源、建设辽源，
是安徽老板的选择。而如何
将企业引进来、留得住、发展
好，却是辽源上下特别是党
委、政府不断研究的课题。

事实证明，辽源在实现
高质量转型发展道路上，必须
不断推进优化营商环境、融资
环境、政策环境、城市环境、干
事环境，真诚与企业同心同
谋，为企业群策群力，才能“引
凤入巢，招一引十”，才能拥有

“海纳百川，有容乃大”的
胆量与魄力。



这这场场战战““疫疫””
他们始他们始终终疾疾驰在路上……驰在路上……

本报记者本报记者 于芯于芯

L 战“疫”故事

小镇年货大集小镇年货大集。。本报记者本报记者 夏景明夏景明 摄摄

龙山区人民医院救护车龙山区人民医院救护车
整装待发整装待发，，准备将发热准备将发热返辽返辽
人员及时转送至定点医院人员及时转送至定点医院。。

本报记者本报记者 张建树张建树 摄摄


